

ACTION URGENTE

DES HOMMES ARMÉS MENACENT UN HABITANT DE LOMAS DEL POLEO

Le 2 février, des hommes armés engagés par une famille locale de propriétaires terriens ont menacé de tuer un homme vivant à Lomas del Poleo, une zone située dans l'État de Chihuahua, dans le nord du Mexique. Les habitants de Lomas del Poleo risquent de subir d'autres attaques semblables.

Le 2 février au matin, sept hommes armés à cheval se sont arrêtés près de la maison où vit **Alfredo Piñón Valenzuela** à Lomas del Poleo. L'un d'eux a pointé une arme à feu dans la direction de cet homme et a menacé de le tuer. Le chef du groupe, engagé par le propriétaire terrien local, qui revendique les terrains de Lomas del Poleo comme lui appartenant, a averti Alfredo Piñón Valenzuela : « Fous le camp de cette maison où je traîne ton cadavre dehors, parce que ces terres sont à moi ».

Alfredo Piñón Valenzuela vit chez sa voisine, Adelaida Plasencia Sierra, depuis qu'elle a été agressée en décembre par des hommes qui lui ont tiré dessus et lui ont ainsi brisé des côtes. Elle est partie de Lomas del Poleo, craignant une nouvelle attaque. Alfredo Piñón Valenzuela habite dans sa maison pour empêcher qu'elle soit détruite par le propriétaire terrien.

Depuis 2003, les personnes vivant à Lomas del Poleo subissent des actes de harcèlement et des attaques de la part d'hommes travaillant pour un propriétaire terrien local. En 2004, ces hommes ont entouré le terrain d'une clôture en fil de fer barbelé et des agents de sécurité armés, également engagés par le propriétaire terrien, en gardent l'entrée. Selon les habitants, en 2005, les agents de sécurité ont incendié 40 habitations et battu un homme à mort. Il ne reste pas plus de 17 familles dans cette zone. D'après elles, bien que le procureur local ait été informé des faits, aucune enquête sérieuse n'a été menée.

Un tribunal agraire étudie le différend portant sur la propriété des terres de Lomas del Poleo depuis plusieurs mois, au cours desquels les habitants ont subi d'autres menaces et actes d'intimidation. Le tribunal va bientôt parvenir à une conclusion et l'on pense que les récentes menaces étaient une tentative visant à intimider les habitants afin qu'ils abandonnent leurs revendications. Depuis l'agression d'Adelaida Plasencia Sierra le 4 décembre, les agents de sécurité ont approché à plusieurs reprises la maison de ses deux filles et leur ont dit que le terrain ne leur appartenait pas.

DANS LES APPELS QUE VOUS FEREZ PARVENIR LE PLUS VITE POSSIBLE AUX DESTINATAIRES MENTIONNÉS CI-APRÈS (en espagnol ou dans votre propre langue) :

- exhortez les autorités à veiller à ce qu'Alfredo Piñón Valenzuela et les autres habitants de Lomas del Poleo qui sont menacés et agressés par les agents de sécurité travaillant pour des propriétaires terriens locaux bénéficient d'une protection adaptée, dans le respect de leurs souhaits ;
- priez-les instamment de diligenter une enquête indépendante sur les attaques qu'ils ont subies et de déférer les responsables présumés à la justice ;
- engagez-les à empêcher toute tentative dont le but serait de chasser les habitants de Lomas del Poleo de leurs terres et de veiller à régler rapidement ce litige foncier de manière équitable et satisfaisante devant le tribunal agraire.

VEUILLEZ ENVOYER VOS APPELS AVANT LE 17 MARS 2010 :

Gouverneur de l'État de Chihuahua :

Lic. José Reyes Baeza Terrazas
Gobernador del Estado de Chihuahua,
Palacio de Gobierno, 1er piso, C.
Aldama #901, Col. Centro,
Chihuahua, Estado de Chihuahua, C.P.
31000, Mexique

Fax : +52 614 429 3300 (puis

composez l'extension 11066)

Formule d'appel : *Dear Governor, /*

Monsieur le Gouverneur,

Procureure générale de l'État de Chihuahua :

Patricia González Rodríguez
Procuradora del Estado de Chihuahua
Procuraduría General de Justicia del
Estado Vicente Guerrero 616, Col.
Centro

Chihuahua 31000, Mexique

Fax : +52 614 415 0314

Formule d'appel : *Dear Attorney General,*

/ Madame la Procureure générale,

Maire de Ciudad Juárez :

Lic. José Reyes Ferriz
Presidente Municipal de Ciudad Juárez
Unidad Administrativa Benito Juárez.
Primer piso, ala norte.
Av. Francisco Villa # 950 Norte, Cd.
Juárez, Chihuahua, Mexique

Fax : +52 656 615 0690

Formule d'appel : *Dear Mayor, /*

Monsieur le Maire,

Veillez également adresser des copies aux représentants diplomatiques du Mexique dans votre pays. Vérifiez auprès de votre section s'il faut encore intervenir après la date indiquée ci-dessus. Merci. Ceci est la troisième mise à jour de l'AU 15/09. Pour plus d'informations :

<http://www.amnesty.org/fr/library/info/AMR41/004/2009>

**AMNESTY
INTERNATIONAL**



ACTION URGENTE

DES HOMMES ARMÉS MENACENT UN HABITANT DE LOMAS DEL POLEO

INFORMATIONS GÉNÉRALES

Le terrain de Lomas del Poleo a pris beaucoup de valeur depuis qu'un groupe d'hommes d'affaires compte développer un nouveau centre urbain et industriel dans une zone située à proximité.

Action complémentaire sur l'AU 15/09, AMR 41/011/2010, 03 février 2010

AMNESTY
INTERNATIONAL

